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Empreendedorismo 
para crianças no AM

Uma holding de negócios amazonense, criada em novembro do ano passado, acaba de lançar um projeto dedicado ao 
empreendedorismo infantil denominado “All In Club Kids”. Com psicopedagogos, psicólogos e professores de educação infantil, 
crianças a partir dos cinco anos terão uma vasta programação sobre resiliência, autonomia e planejamento.
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‘AM PELO RS’

Primeiras 
carretas 
com doação 
chegam a 
Porto Alegre
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Tucumã pode virar 
Patrimônio Cultural 
do Amazonas



As primeiras duas car-
retas - de um total de 
oito - da campanha de 
solidariedade “AM pelo 

RS” chegaram ao Rio Grande do 
Sul carregadas de ajuda huma-
nitária. Neste fim de semana, 
outras seis também já estarão 
em território gaúcho. Organi-
zada pelo Governo do Amazo-
nas, a campanha visa prestar 
assistência emergencial às ci-
dades afetadas pelas recentes 
enchentes que devastaram o 
estado da região Sul do Brasil.

Ao todo, o Governo do Ama-
zonas arrecadou aproximada-
mente 115 toneladas de doa-
ções, sendo, 98 mil litros de 
água, 15 toneladas de alimen-
tos e 1,4 tonelada de insumos 
veterinários. Além disso, sob 

Foram arrecadadas 115 toneladas de doações, incluindo água, alimentos e insumos veterinários

coordenação da Defesa Civil, 
foram realocados 60 amazo-
nenses que residiam em áreas 
atingidas pelas enchentes.

“Quero novamente agra-
decer ao povo do Amazonas, 
sempre solidário, que atendeu 

ao nosso chamado para ajudar 
o Rio Grande do Sul. Ressalto 
que o Estado está à disposição 
naquilo estiver ao seu alcance. 
Sem dúvida, essas doações vão 
fazer a diferença na vida dos 
gaúchos que mais precisam 

nesse momento difícil, e no co-
ração dos brasileiros que estão 
sendo solidários”, destacou o  
governador Wilson Lima.

A chegada da primeira 
remessa de ajuda huma-
nitária marca o sucesso 

de uma operação logística 
complexa, que envolveu a 
mobilização de recursos em 
um curto período de tempo. 
Os caminhões, carregados 
com alimentos não pere-
cíveis, água potável e in-
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sumos veterinários, foram 
recebidos com entusiasmo 
e gratidão pela população 
local, voluntários e autori-
dades estaduais.

“É um momento de profun-
da alegria e satisfação para 
todos nós. A união e a soli-
dariedade entre os estados 
mostram a força e o espíri-
to de colaboração do nosso 
país. O povo do Amazonas 
se mobilizou rapidamente e, 
com a ajuda de muitos par-
ceiros, conseguimos organizar 
e enviar essa ajuda essencial”, 
disse o secretário executivo da 
Defesa Civil, coronel Francisco 
Máximo.

A campanha “AM pelo RS” foi 
lançada pelo Governo do Esta-
do do Amazonas em resposta 
aos pedidos de ajuda do Rio 
Grande do Sul, que sofreu com 
inundações e deslizamentos 
de terra em diversas áreas. 
A iniciativa visa fornecer su-
porte humanitário imediato 
e contínuo para as famílias 
impactadas, promovendo a 
recuperação e a reconstrução 
das regiões afetadas.

redacao@emtempo.com.br |
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Cláudio Humberto
Com André Brito e Tiago Vasconcelos

“O brasileiro tá gostando de política”

Pesquisa Marca: Lula é rejeitado por 51% 
em Goiânia

Pirâmide
Instado a dar uma nota (0 a 10) 

ao trabalho de Lula, o eleitorado 
goiano aglomerou na nota zero: 
38,8%. Os que deram “10” soma-
ram só 11%.

Governadores em alta
A pesquisa Marca/Diário do Po-

der mostra que, como em outros 
estados, o governador tem apro-
vação (Ronaldo Caiado, 80,2%) 
maior que Lula.

Pirâmide invertida
Com Caiado (União Brasil) a pi-

râmide da avaliação se inverte, 
33,38% dos eleitores dão nota 10 
e só 2,65% dão nota zero ao go-
vernador.

Dados
A pesquisa está registrada no 

Tribunal Superior Eleitoral (TSE) 
sob número GO- 07896/2024. A 
margem de erro é de 3,5 pontos 
percentuais.

‘Senado não se dá ao respeito’, 
diz Eduardo Girão

Em entrevista ao podcast Diário 
do Poder desta semana, o sena-
dor Eduardo Girão (Novo-CE) fez 
críticas à atuação do Senado e 
do presidente Rodrigo Pacheco 
frente à crise entre Legislativo, 
Executivo e Judiciário. “O Senado 
não se dá ao respeito. O Senado 
tem uma missão importante nesse 
País. É o único que tem o po-
der constitucional para investigar 
eventuais abusos de ministros do 
Supremo... e se recusa a fazer. Se 
omite deliberadamente”, disparou 
o parlamentar.

Não só Senado
O senador também criticou a 

demora da Câmara, onde está pa-
rado o projeto que limita poderes 
individuais no STF, já aprovado no 
Senado.

Pedido certo
“Vejo um alinhamento cada vez 

maior do STF com o governo”, diz 
Girão, que aponta: após derrotas 

dias atrás, “Lula correu atrás” do 
STF.

Mudança no horizonte
Girão afirmou acreditar que 2026 

será um “ponto de corte” para o 
Brasil, quando dois terços do Se-
nado serão renovados na eleição 
majoritária.

Fake news custa caro
O governo usa fake news para 

gastar R$7,2 bilhões na importação 
até 1 milhão de toneladas de ar-
roz: “recomposição dos estoques” 
em razão da tragédia gaúcha. Os 
produtores já desmascararam a 
mentira: a safra já estava colhida 
antes das enchentes, não há risco 
de desabastecimento.

Ministro da Crise
“O ministro Haddad é um ministro 

com crise de identidade, não sabe 
para que lado vai. Quer conversar 
com o mercado financeiro, mas o 
partido [PT] o desautoriza”, afirmou 
Sóstenes Cavalcante (PL-RJ).

Atrasado pra ‘festa’
O que mais chamou atenção do 

jornal Financial Times para denun-
ciar o desmanche da Lava Jato foi a 
presença dos bilionários Joesley e 
Wesley Batista, enrolados e presos 
na operação, em encontro ao lado 
de... Lula.

Grupão regulamentação
O presidente da Câmara, Arthur 

Lira (PP-AL), montou grupo de tra-
balho sobre regulamentação das 
redes sociais. Com três indicações: 
PP e PL; com duas, Podemos; com 
uma: PT, PCdoB, MDB, Rep, PDT, 
PSD, SDD, PSB, União, Novo, PRD 
e Psol. O relatório deve sair em 
90 dias.

Meia volta
Frentes produtivas do Congres-

so Nacional pressionam para que 
Rodrigo Pacheco (PSD-MG) nem 
mesmo receba a Medida Provisó-
ria do governo Lula que prejudica 
o agronegócio ao limitar uso de 
créditos de Pis/Cofins.

Senador Eduardo Girão (Novo-CE), no podcast Diário do Poder, esperançoso por 2026

Fogo amigo
Irritou deputados do PL o voto 

de Junior Lourenço (PL-MA) para 
livrar André Janones (Avante-MG) 
de processo por denúncia de ra-
chadinha. Nikolas Ferreira (PL-MG) 
disse que Lourenço deve ser ex-
pulso do PL.

Amigo da onça
Enquanto Lula posava para fotos 

com flagelados, seu governo usava 
a Conab para fechar contrato de im-
portação de 263.000 toneladas de 
arroz, usando dinheiro público para 
concorrer com o produto gaúcho.

Tiro de longe
O senador Cid Gomes (PSB-CE) 

está em Zurique (Suíça) para dar 
palestra sobre educação e, se-
gundo a imprensa cearense, faz 
exigências do PT antes de lançar 
candidatos este ano com o apoio 
do seu PSB.

Pensando bem...
...agora defender rachador é de-

fender a democracia.

Poder sem Pudor
Anéis de Ourives
Ao final de um inflamado discur-

so, o vereador de Pedro Ourives 
requereu ao presidente da Câmara 
Municipal de Cáceres (MT), nos 
idos de 1995: “Faço questão de 
registrar meu posicionamento nos 
anéis desta Casa”. O vereador José 
Brandão, colega de bancada, corri-
giu: “Nobre colega, o certo é Anais, 
não ‘anéis’”. Recebeu o troco: “Que 
seja Anais para você. Para mim, que 
sou Ourives, a sua observação de 
nada vale”.

Levantamento Marca Pesquisas encomendado pelo site Diário do Poder, divulgado nesta sexta-feira (7), 
registra a rejeição do eleitor goiano à administração de Lula (PT) na Presidência. O petista é desaprova-
do por 51,3% dos eleitores, 32,6% aprovam e outros 13,4% classificam a gestão como regular. O resultado 
evidencia a tendência de queda na aprovação do governo Lula 3, após institutos como Paraná Pesquisas 
apontarem que até mesmo no Nordeste a aprovação do petista derrete.

Dan Câmara
é especialista em Planejamento Estratégico, Cofun-
dador da Força Nacional de Segurança, coronel da 
Polícia Militar  e deputado Estadual.

Cuidando do nosso ouro
Nesta semana, uma das “datas comemorativas” 

que todos nós tomamos ciência e que me deixou 
alerta para mais um viés da segurança do cidadão do 
amazonas, celebrado no dia 4 de junho, o Dia inter-
nacional das crianças inocentes vítimas de agressão. 
Lamentavelmente precisamos desta data em nossos 
calendários para tratarmos do assunto especifica-
mente, dando a devida atenção e direcionamento 
que o tema pede.

Analisando os números apresentados pelo Fórum 
Brasileiro de Segurança Pública, são assustadores 
até para os especialistas do assunto em âmbito 
nacional, os dados considerados são aqueles cujos 
crimes tiveram vítimas de 0 a 17 anos entre 2019 e 
o primeiro semestre de 2021.  

Houve um aumento de 4,03% de violência domés-
tica/lesão corporal contra crianças e adolescentes. 
Os maus tratos cresceram 21,6%; também houve 
aumento nos crimes de estupro, 6,9%, e exploração 
sexual, 14,8%, praticados contra menores. Em 2022, 
apenas no primeiro semestre, foram 122.823 casos 
- uma média de 673 casos de violência registrados 
por dia, ou 28 casos a cada hora.

A proteção das crianças deve começar em casa 
e estender-se até a escola; quando o lar falha, e a 
pesquisa mostra claramente a enormidade de aber-
rações praticadas na esfera doméstica, o ambiente 
escolar passa a ser a salvaguarda das crianças. Eu 
enquanto parlamentar não posso entrar numa casa 
e evitar que algum tipo de crime seja cometido por 
quem deveria, perante Deus e perante a sociedade 
cumprir sua preciosa missão de proteger, amar, 
educar, ensinar, orientar e alimentar nossas crian-
ças. Dentro das prerrogativas do parlamento, tenho 
me esforçado na elaboração de leis que promovam 
oportunidades para tornar o segundo lugar onde as 
crianças passam mais tempo, a escola, o mais seguro 
possível e assim, poderem desenvolver-se natural-
mente, sem medo e sem dor.

Na segurança pública, minha área de expertise, 
sempre penso nas possibilidades e mecanismos de 
evitar o adoecimento da sociedade como sequela do 
contato constante com a violência.  

Nos 16 meses de parlamento destaco os dispositivos 
legais de minha autoria, que tratam dessa preocu-
pante temática: Lei n° 6.525/2023, que dispõe sobre 
a implementação de medidas em ambiente escolar 
para prevenir e combater a violência doméstica con-
tra crianças e adolescentes; Lei nº 6.821/2024, que 
instituiu a obrigatoriedade do “Plano de Segurança e 
Resposta a Ameaças” nos estabelecimentos de ensi-
no do Amazonas”; Lei n° 6.773/2024, que cria o Mês 
da Escola Bíblica de Férias no Estado do Amazonas 
como estratégia de Defesa Social e Prevenção da 
Violência; Lei n° 6.363/23, que institui o selo “Amigos 
da Segurança” e a Resolução n° 1.009/23, que cria a 
Frente Parlamentar para Prevenção e Enfrentamento 
à Violência no Sistema de Educação

Na ementa de cada uma dessas matérias há muita 
dedicação à causa pública e à vida humana. Como 
cristão, pai e esposo sei de como a proteção do lar e 
de cada integrante dele, alegra o coração de Deus. As 
crianças são preciosas para Deus. A Bíblia descreve 
que é da boca da criança que sai o louvor perfeito.  

É considerado violência contra uma criança, a vio-
lência física, a violência psicológica, a violência sexual, 
a violência patrimonial, a negligência e o trabalho 
infantil. Os dados apresentados no início desse texto 
podem ser ainda mais aterrorizantes, já que o que 
acontece dentro de um lar, na maioria das vezes, fica 
velado e impune.

Precisamos valorizar a garantia da continuidade 
da vida, desde o útero materno, até que elas sejam 
capazes de viver por si mesmas. Este é meu dever, 
é o seu dever. Justo assim!

Presidente de Honra
Otávio Raman Neves
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Secretários exonerados Renato Júnior, Shádia Fraxe e William Dias podem ser escolhas de David para vice

Prefeito de Manaus 
amplia leque de 
opções e vice 
pode ser alguém 
de confiança nas 
eleições 2024 

    Marcela Estrella

A disputa pela vaga na 
chapa de David Almeida 
(Avante) continua, no úl-
timo dia de desincompa-

tibilização, três secretários, que 
vinham sendo apontados como 
principais nomes para ocupar 
o cargo de vice-prefeito, foram 
exonerados das funções.

A informação publicada no Di-
ário Oficial do Município (DOM) 
de quinta-feira (6), divulgado 
nesta sexta (7), aponta que os 
secretários exonerados são: Re-
nato Júnior, que deixou a Secre-
taria Municipal de Infraestrutu-
ra (Seminf), Shádia Fraxe, que 
deixou a Secretaria Municipal 
de Saúde (Semsa), William Dias, 
que era da Casa Militar.

Com a exoneração, todos es-
tão aptos a concorrer a vaga de 
vice-prefeito de David. O secre-
tário de Habitação, Jesus Alves 
(MDB), que também foi apon-
tado como possível escolha de 
David para vice, foi mantido no 
cargo, dessa forma o mesmo 
está impedido de se candidatar, 
já que a desincompatibilização 
devia ocorrer até quinta.

O cientista político, Carlos 
Santiago, afirmou que as estra-
tégias do atual prefeito de Ma-
naus por meio da desincompa-
tibilização dos secretários que 
é a “saída voluntária de uma 
pessoa, em caráter provisório   
de fato, de um cargo, emprego 
ou função, pública ou privada, 
pelo prazo exigido em Lei” in-
dicam diferentes caminhos de 
estratégias.

“A desincompatibilização dos 
secretários do prefeito David Al-
meida indicam dois caminhos. O 
primeiro deles vai no sentido de 

Jonathan Ferreirapolitica@emtempo.com.br |
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Ex-secretários são cotados 
para vice de David Almeida

AMPLIAR HORIZONTE

  Da redação

O presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT) e Javier Milei, pre-
sidente da Argentina, participa-
rão da cúpula do G7 na próxima 
semana, na Itália, informaram 
autoridades na sexta-feira (7).

Eles se juntarão ao Papa 
Francisco, ao príncipe herdeiro 
da Arábia Saudita, Mohammed 
bin Salman, e a outros chefes de 
Estado e de governo convidados 
pela primeira-ministra italiana, 
Giorgia Meloni.

A lista de convidados longa re-
flete o desejo da Itália de ampliar 
os horizontes do G7, um grupo 
formado por Estados Unidos, 
Reino Unido, Canadá, França, 
Alemanha, Itália, Japão e União 
Europeia.

“O G7 reúne países que com-
partilham princípios e normas 
fundamentais, mas não é fe-
chado como uma fortaleza. Está 

aberto para o mundo”, pontuou 
uma autoridade que não quis 
ser identificada.

Os diplomatas haviam divul-
gado anteriormente uma lista 
com muitos dos participantes 
do encontro, que ocorre entre 
13 e 15 de junho, incluindo líderes 
de Índia, África do Sul, Brasil, Ar-
gentina, Turquia, Argélia, Quênia 
e Mauritânia.

Todos esses países já confir-
maram presença, marcando a 
primeira viagem ao exterior do 
primeiro-ministro indiano, Na-
rendra Modi, desde que conse-
guiu reeleição nesta semana, e 
do presidente Cyril Ramaphosa, 
que perdeu maioria absoluta na 
África do Sul neste mês.

Grande parte da atenção, no 
entanto, se concentrará em um 
possível encontro entre Lula e 
Milei, vizinhos sul-americanos 
que têm criticado abertamente 
um ao outro nos últimos meses.

Além disso, o príncipe her-
deiro saudita e o rei Abdullah, 
da Jordânia, participarão das 
discussões em Borgo Egnazia, 
um resort exclusivo na região 
sudeste da Puglia, enfatizando 
a preocupação com a situação 
no Oriente Médio.

Acredita-se que essa seja a 
primeira vez que um líder da 
Arábia Saudita, país regular-
mente acusado de violações 
dos direitos humanos, seja 
convidado a participar de uma 
cúpula do G7.

“Nem sempre temos a mesma 
abordagem, mas é por meio do 
diálogo e da compreensão das 
diferentes necessidades que os 
resultados são alcançados”, ex-
plicou uma autoridade italiana.

Como fez no ano passado, 
o presidente ucraniano, Vo-
lodymyr Zelensky, participará 
da reunião do G7, marcan-
do presença em uma ses-

Cúpula do G7 vai reunir 
Lula e Milei na Itália
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Luiz Inácio Lula da Silva (PT) e Javier Milei participarão de cúpula

ampliar o leque de opções que 
Davi terá para escolher como 
seu vice, pode ser alguém seu 
próprio partido da confiança, um 
ex-secretário ou uma indicação 
dos seus aliados Eduardo Braga 
e Omar Aziz”, analisou o cientista 
político.  

“Outro aspecto é que se uma 
vez Almeida conseguir que o seu 
vice seja alguém de sua inteira 
confiança do parceiro político, 
que o correligionário na vice 
na chapa de vice e vencer as 
eleições com essa chapa, ele se 
torna um homem muito podero-
so que continuará no comando 
da prefeitura com um vice de sua 
confiança com a possibilidade 
de disputar o governo do estado 
2026 contando com a colabo-
ração do seu outro aliado Ta-
deu de Souza, vice-governador 
e presidente municipal do seu 
partido”, completou.

Santiago estabelece que Al-
meida quer alguém de confiança 
para vice e uma vez conquis-
tando a reeleição se tornará 
um homem muito poderoso 
com controle maior da Prefei-
tura de Manaus, um candidato 
forte para o disputar o governo 
tendo um aliado hoje já como 
vice-governador.

Cotados para vice
Entre os secretários exonera-

dos, o favorito do prefeito para a 
disputa é Renato Júnior, que foi 
secretário de Feiras e Mercados 
e desde 2022 passou a ocupar 
a Seminf. David Almeida revelou 
que o nome do vice deverá ser 
divulgado oficialmente no dia 
31 de julho.

Nas eleições para o governo, 
Renato Jr. chegou a ser cotado 
para ser o candidato a vice de 
Wilson Lima, quando havia a 

aliança, hoje rompida, entre os 
dois chefes do Executivo. Tadeu 
de Souza acabou sendo o esco-
lhido. Renato Jr. afirmou que 
estará à disposição do prefeito. 
“Meu nome está à disposição 
e estarei com o prefeito inde-
pendente do que ele definir”, 
garantiu. 

A ex-secretária da Semsa, 
Shádia Fraxe, também foi um 
nome bastante citado nos bas-
tidores, como uma possibilidade 
para o cargo de vice.  O cientista 
político, Helso Ribeiro, comen-
tou que a possibilidade de o 
David escolher uma mulher para 
estar ao seu lado é uma boa 
opção. 

“Metade do eleitorado, um 
pouquinho mais é de mulhe-
res. Então David Almeida ter 
uma mulher ao seu lado com 
as características da que é um 
uma secretária, uma técnica, 

com serviços a mostrar, vejo 
que seria também uma opção”. 

Exonerados
Entre os exonerados também 

estão Martha Moutinho deixou 
o cargo de diretora-presidente, 
da Fundação Doutor Thomas 
(FDT), que foi assumido por Ore-
ni Braga; na Secretaria Extra-
ordinária, José Paulo Radin de 
Souza é o novo titular da pasta.

Igor Costa deixou a vice-pre-
sidência da Comissão Municipal 
de Licitação (CML) para assu-
mir o cargo de subsecretário na 
Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente, Sustentabilidade e 
Mudanças do Clima (Semmas-
clima). Quem assume o cargo 
de Igor Costa na CML é Rozalia 
da Silva de Nóbrega Figueiredo.

No mês de junho, após as exo-
nerações, o atual pré-candidato 
e prefeito de Manaus terá as 

opções de escolha para os vice 
candidatos.

“Esse mês de junho, é o tempo 
para os grandes acertos, por 
conta de uma legislação com 
essa exoneração o prefeito tem 
ali cartas na manga para jogar 
caso ele não consiga transcen-
der esse seu arco pessoal, esse 
seu leque pessoal e com certeza 
ele gostaria de ter acesso a ou-
tros partidos e outros atores e 
esses nomes ele pode contar”, 
disse Helso Ribeiro. 

Desincompatibilização
Para quem ocupa um cargo 

público ou afins e quer se can-
didatar a um cargo eletivo, é 
importante conhecer os prazos 
para se afastar ou desincom-
patibilizar do cargo ou função 
atual. Esses prazos são basea-
dos em leis e decisões anteriores 
do Tribunal Superior Eleitoral 

são em 13 de junho dedicada 
ao conflito de seu país com  
a Rússia.

Outros líderes participarão 
das discussões no dia 14 de ju-
nho, uma sexta-feira.

O convidado principal, ainda 
assim, será o papa Francisco, 

que será o primeiro pontífice 
a participar de uma reunião do 
grupo. Ele será o orador prin-
cipal em uma sessão dedica-
da aos riscos e oportunidades 
apresentados pela inteligência 
artificial.

Críticos acusam o G7 de ser 

elitista e arrogante. Ao atrair 
tantos convidados, a Itália espe-
ra fortalecer o consenso sobre 
questões críticas, como as re-
lações com a China, ao mesmo 
tempo, em que chama a atenção 
para os problemas do Sul Global,  
especialmente da África.
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Município terá estádio 
milionário, apesar de 
não ter nenhum time 
de futebol profissional 
há 13 anos

   Da redação

A Prefeitura de Coari de-
fende a construção do 
Estádio Municipal da 
cidade (a 360 km de 

Manaus), obra orçada em R$ 
3.985.363,28. Em nota oficial, o 
prefeito Keitton Pinheiro, con-
firmou o recebimento de R$ 
2.115.077,82 do convênio com 
o Governo Federal, via Caixa 
Econômica, e vai entregar a 
obra em dezembro deste ano, 
mesmo que, atualmente, ela se 
encontre ainda na fase inicial. O 
município terá estádio milioná-
rio, apesar de não ter nenhum 
time de futebol profissional há 
13 anos.

De acordo com a Prefeitura de 
Coari, a construtora Orion Servi-
ços Técnicos Eireli, responsável 
pela obra do estádio, só recebeu 
R$ 374.932,05 pelos serviços 
executados. Foram dois paga-
mentos: uma em dezembro de 
2022, no valor de R$ 210.207,82; 
e outro em fevereiro deste ano, 
no valor de R$ 164.724,23.

Segundo a prefeitura, o saldo 
do valor já repassado pela Caixa 
ao município, o equivalente a 
R$ 1.740.145,77, permanece em 
uma conta-corrente do convê-

Prefeitura de Coari defende 
construção de estádio de R$ 3,9 mi

nio, que será utilizado conforme 
a obra avance.

Aliás, segundo prefeito Keit-
ton Pinheiro, na nota, a “obra 
está em progresso, seguindo 
rigorosamente o cronograma 
estabelecido. A construção 
encontra-se na fase de supe-
restrutura, com a solicitação 
da terceira medição atualmen-
te em preparação. A conclu-
são e entrega da obra estão 
previstas para dezembro de 
2024. A empresa responsável 
pela obra garante que o prazo  
será cumprido”.

O Estádio Municipal de Coari 
está sendo construído em um 
terreno localizado na estrada 
do Aeroporto. Segundo fotos do 
Google Earth, atualizadas este 
ano, e imagens recentes feitas 
por moradores da cidade, a obra 
encontra-se na etapa inicial, da 
fundação ou alicerce, como é 
conhecido. No entanto, a pre-
feitura garante que os trabalhos 
estão mais avançados, já na fase 
de superestruturas.

Segundo um engenheiro civil, 
que preferiu não ser citado, em 
uma obra como a de um estádio 

de futebol, a execução dos ser-
viços estruturais são divididos 
em duas etapas: infraestrutura 
e superestrutura.

“Na infraestrutura, depen-
dendo do sistema estrutural 
aplicado e das condições do 
terreno, é onde teremos os 
elementos como estacas, sa-
patas, blocos, vigas baldrames 
[alicerce], entre outros. Já nas 
superestruturas, podemos ter 
elementos como pilares, vigas, 
vigas de transição, e as lajes”, 
explicou o engenheiro.

Orçada em R$ 3.985.363,28, 

a obra foi financiada 96% junto 
ao Governo Federal, por meio do 
Ministério da Cidadania, repre-
sentada pela Caixa Econômica.

Até o momento, 55% do fi-
nanciamento já foi transferido à 
Prefeitura de Coari, faltando ser 
depositado mais R$ 1.704.922.18, 
que deve cair até dezembro des-
te ano, quando se encerra o 
prazo do convênio e a obra será 
entregue, segundo a promessa 
do prefeito Keitton Pinheiro.

Falso protagonismo
Ao finalizar a nota de es-

clarecimento, o prefeito de 
Coari destacou que a cons-
trução do Estádio na cidade 
“marcará um novo capítulo no 
desenvolvimento esportivo 
de Coari”. Mas o que chama a 
atenção é que o município não 
possui nenhum time de fu-
tebol profissional disputando 
tanto o campeonato estadual  
quanto nacional.

O último time a representar o 
município foi o Grêmio Coarien-
se, que chegou a ser campeão 
estadual da Séria A em 2005, 
mas foi extinto em 2011.vwa

Projeto de Lei visa tornar tucumã 
Patrimônio Cultural do Amazonas

Destacando a importância 
cultural, histórica e econô-
mica do tucumã, o deputado 
estadual Cristiano D’Angelo 
(MDB), por meio do Projeto 
de Lei (PL) n.º 129/2024, tem 
como objetivo declarar o fru-
to tucumã como Patrimônio 
Cultural de Natureza Imate-
rial do Amazonas.

O tucumã-do-Amazonas é 
uma espécie de palmeira de 
grande importância na flora 
amazônica, conhecida pelo 
único tronco grosso e pelos 
seus espinhos compridos. Os 
frutos são abundantes e ricos 
em nutrientes, sendo maiores 
e contendo menos fibra do que 
os do tucumã-do-Pará. A dife-
rença na composição dos fru-
tos torna o tucumã-do-Ama-
zonas uma escolha popular na 
culinária local, especialmente 
em receitas tradicionais como 
o “x-caboquinho”.

Segundo o deputado Cris-
tiano D’Angelo, presidente 
da Comissão de Agricultu-
ra, Pecuária, Pesca, Aqui-
cultura, Abastecimento e 
Desenvolvimento Rural 
(Comapa) da Assembleia Le-
gislativa do Amazonas (Ale-
am), o projeto é uma iniciativa 
significativa para preserva-
ção e valorização da cultura  
amazônica.

Ao destacar a importância 
cultural, histórica e econô-
mica do tucumã, o projeto 
promove a proteção das 
tradições locais e incentiva 
o desenvolvimento susten-
tável da região.

Tradicional na região Nor-
te e consumido com muita 
frequência pelos amazo-
nenses, segundo a Empre-
sa Brasileira de Pesquisa 
Agropecuária (Embrapa), o 
tucumã é cultivado princi-

palmente na região amazô-
nica, onde pequenos pro-
dutores plantam, extraem e  
vendem o fruto.

“A valorização do tucumã 
como patrimônio cultural traz 
maior destaque para a im-
portância da preservação das 
florestas amazônicas, pro-
movendo a conservação das 
áreas naturais onde o tucumã 
cresce. Servindo de incentivo 
para as práticas agrícolas sus-
tentáveis e a conservação da 
biodiversidade local”, ressal-
tou Cristiano D’Angelo.

O deputado destacou, ain-
da, que reconhecer o tucumã 
como patrimônio imaterial é 
uma forma de valorizar e pre-
servar essa herança cultural.

O PL encontra-se em tra-
mitação na Aleam, na Comis-
são de Constituição, Justiça e 
Redação (CCJR), aguardando 
emissão de parecer.

FRUTO

DIVULGAÇÃO
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Tucumã-do-Amazonas é uma espécie de palmeira de grande importância na flora amazônica

Grêmio Coariense foi campeão estadual da Séria A em 2005, sendo extinto em 2011
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Restaurante investe em sobremesas para Dia dos Namorados
DIVULGAÇÃO

Pizza em formato de coração já faz parte do calendário comemorativo do Loppiano Pizza

Tradição italiana, tempe-
ro amazônico, música ao 
vivo e muito romance no ar 
devem marcar a data desti-
nada aos apaixonados, o Dia 
dos Namorados, celebra-
do na próxima quarta (12). 
Clássica pizzaria da capital 
amazonense — com 30 anos 
de atividade —, a Loppiano 
Pizza conta com uma pro-
gramação dedicada a essa 
celebração, acompanhada 
do retorno da memorável 
“Pizza do Amor”.

Com recheio de chocolate 
preto, muçarela, morangos, 
doce de leite e catupiry, a 
pizza em formato de co-
ração já faz parte do ca-
lendário comemorativo do 
estabelecimento e ficará 
disponível na data apenas 
para entregas.

“Nosso objetivo é fazer 
com que os casais colecio-
nem memórias especiais”, 
enfatiza o sócio fundador 
do empreendimento, Ro-
gério Cunha.

Outra sobremesa exclusi-
va para a data será o “Petit 
Amour”, um delicioso mini 
bolo de chocolate, servido 
com sorvete de creme e 
morango em calda. O novo 
item do cardápio estará dis-
ponível na data somente no 
salão do restaurante, loca-
lizado na Rua Major Gabriel, 
1080, bairro Praça 14.

Além das sobremesas 

diferenciadas, o Dia dos 
Namorados na Loppiano 
contará com um ambiente 
decorado especialmente 
para a celebração anual 
e com uma trilha sono-
ra personalizada, ento-
ada pela dupla Amanda  
e Eberson.

“Tenho certeza que os 
dois irão embalar os co-
rações apaixonados, com 
sucessos românticos que 
prometem realçar o clima 
de romance e aconchego”, 
enfatiza Rogério.

As reservas para a data 
mais romântica do ano — 

celebrada anualmente no 
dia 12 de junho — podem 
ser feitas pelos telefones 
3642-1234 ou 99279-4958. 
De acordo com o empre-
sário e idealizador da Lo-
ppiano ao lado da esposa, 
Lourdinha Cunha, a missão 
de toda equipe é garantir 
uma noite muito especial 
para os fiéis clientes cele-
brarem o momento ao lado 
da pessoa amada.

“Será uma noite mágica, 
com música ao vivo, vinhos 
de alta qualidade, sobre-
mesas exclusivas e, claro, 
pizzas deliciosas”, finaliza.

DIVULGAÇÃO

“All In Club  
Kids” fomenta 
habilidades 
empreendedoras 
e inteligência 
emocional

A capacidade de empre-
ender vai além de abrir 
um negócio e está co-
nectada a uma série de 

habilidades, que podem fazer 
a diferença na vida de adultos 
e crianças, como resiliência, 
autonomia e planejamento. 
Inaugurado em novembro do 
ano passado, o primeiro clube 
de negócios do Amazonas, o 
“All In Club”, conta agora com 
um projeto dedicado ao em-
preendedorismo infantil: o “All 
In Club Kids”.

Se empreender significa 
conseguir colocar algo em 
execução, nada melhor que 
aplicar esse conceito em todas 
as fases da vida. Idealizador 
da proposta amazonense de 
geração de relacionamento e 
negócios, o CEO e sócio funda-
dor da holding de gestão “All 
In Hub”, Ícaro Gaspar, pontua 
que o objetivo do projeto é 
que os filhos e irmãos mais 
novos dos membros do clube 
tenham acesso a conteúdo 
sobre empreendedorismo, 
habilidades empreendedoras 
e inteligência emocional.

“Acreditamos que a princi-
pal ferramenta de evolução 

humana é o empreendedoris-
mo. Estimular nas crianças o 
entendimento sobre o que é 
empreendedorismo, quais as 
habilidades empreendedoras 
necessárias e qual a menta-
lidade do empreendedor de 
sucesso acelera certamente o 
processo de evolução da so-
ciedade. Além disso, o projeto 
permite melhorar as relações 
familiares, já que os filhos pas-
sam a ter conhecimento sobre 
a rotina e o estilo de vida de 
seus pais empreendedores”, 
detalha.

De acordo com Ícaro, a 
especialista em Customer 
Experience (CX) — também 
conhecido como Experiência 
do Cliente — e gestora de co-
munidade da holding, Roberta 
Gaspar, foi a responsável pela 
ideia. Ao lado de Luiz Eduar-
do Leal, outro sócio do clube, 
que já teve experiências com 
a educação de crianças, eles 
realizaram o primeiro encon-
tro do projeto e perceberam 
precisarem de mais apoio. 
Hoje, contam com auxílio da 
creche escola Bebê Bombom, 
que conduz práticas pedagó-
gicas para os menores de cinco 
a nove anos.

Emoções, Podcasts & Vendas
Com apoio de psicopedago-

ga, psicólogas e professoras 
de educação infantil, o “All In 
Club Kids” conta com uma pro-
gramação dividida por faixas 
etárias. Destinada a crianças 
de cinco a nove anos, a ofi-

cina de emoções auxilia os 
pequenos a reconhecerem e 
nomearem seus sentimentos, 
a partir de atividades lúdicas 
ministradas pela equipe mul-
tidisciplinar da Creche Escola  
Bebê Bombom.

“Há acolhimento com ro-
das de conversas para eles 
compartilharem experiências 

emocionais e aprenderem 
a expressar sentimentos de 
forma saudável, brincadei-
ras, histórias e desenhos 
animados, oficinas de incen-
tivo à criatividade e, por úl-
timo, avaliação do encontro”,  
específica Ícaro.

Já para as crianças acima de 
dez anos, a condução é mais 

prática, com dinâmica de ven-
das e gravação de podcasts. 
Nessa turma, as oficinas focam 
na comunicação, no posicio-
namento e nas habilidades 
multitarefas.

“Até o momento, o projeto 
tem gerado feedbacks ex-
tremamente positivos dos 
membros do clube e de ou-

tras pessoas que acompa-
nham nossos conteúdos no 
Instagram (@allinclub). Temos 
certeza que ainda teremos 
muitos encontros dedicados 
a introduzir e potencializar 
empreendedorismo e habili-
dades empreendedoras nos 
pequenos”, finaliza o CEO da  
“All In Hub”.

Educação empreendedora 
para crianças amazonenses

  Projeto estimula inteligência emocional, finanças e a capacidade de identificar oportunidades nos pequenos

Manaus, sábado 8 e domingo 9 de junho de 2024

“Petit Amour” é uma 
sobremesa exclusiva 
criada para celebrar 
datas especiais
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Com área total de 700 
mil metros quadrados, 
o condomínio Quintas 
de São José do Rio 

Negro, que fica localizado 
na avenida do Cetur, 3020, 
Tarumã, teve mais de 50% da 
área verde preservada e con-
siderado o mais sustentável 
da região Norte por conta de 
suas iniciativas.

Recentemente, o condomí-
nio deu início ao processo de 
certificação de zero emissão 
de carbono nas construções, 
por meio da CECarbon, uma 
calculadora de consumo 
energético e emissões de 
carbono, reconhecida mun-
dialmente.

Os engenheiros da VC En-
genharia, Anderson de Me-
deiros e Michele Mattos, 
explicam que a certificação 
ocorre em parceria com o 
Sindicato da Indústria da 
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Empreendimento 
é considerado o 
mais sustentável 
da região Norte por 
conta das iniciativas 
ambientais

Construção Civil do Estado de 
São Paulo (SindusCon-SP), 
responsável pela CECarbon. 
“A partir do levantamento ge-
rado, será possível dar início 
ao processo de compensação 
de carbono”, informaram.

Além disso, o empreendi-
mento acaba de dar início aos 
projetos de Educação Am-

biental por meio da criação 
do Bosque das Sumaúmas. 
Ao todo, 60 mudas foram 
plantadas no último mês no 
condomínio. 

Responsável pelo projeto 
ambiental do empreendi-
mento, a bióloga Ana Cris-
tina explica que a ideia do 
plantio surgiu como forma 

de compensar a supressão 
vegetal no local. 

E a escolha pela Sumaúma 
não foi por acaso. A espécie 
é considerada referência da 
floresta amazônica e sagrada 
por diversas culturas tradi-
cionais da América do Sul. 
A planta pode atingir até 70 
m de altura e 3 m de di-

âmetro de caule. Além de 
seus benefícios medicinais, 
a Sumaúma também é uma 
PANC (Planta Alimentícia Não 
Convencional) e suas folhas 
jovens são consumidas cruas 
em saladas ou cozidas em 
outros preparados.

“Nosso objetivo é que haja 
outras ações similares para 

Condomínio sustentável busca 
certificação zero carbono

Havan inaugura segunda megaloja  
em Manaus no dia 6 de julho

Mais Negócio$ Cristina Monte
é historiadora e jornalista, especialista em Comunicação Empresarial, Responsabilidade 
Social e Divulgação Científica, além de ser empreendedora e escritora.

De 11 a 14/6, das 9h às 12h, ocorrerá o curso 
de Patentes e Bioinovação para a Região 
Amazônica (Turma 2024). O curso, que será 
gratuito e em formato telepresencial, tem 
como objetivo discutir como a biotecnologia 
moderna se inseri no sistema de patentes 
e como a legislação trata a proteção das 
criações neste campo tecnológico. A ins-
crição está disponível pelo link (https://
encurtador.com.br/zSomu).

A Agência Amazonense de Desenvolvi-
mento Econômico, Social e Ambiental (Aa-
desam) está com inscrições abertas para o 
Processo Seletivo Simplificado (PSS) para o 
recrutamento de profissionais que atuarão 
no Projeto de Apoio às Políticas Públicas vol-
tadas à Criança e ao Adolescente no Estado 
do Amazonas (Projeto Pipa). As inscrições 
podem ser feitas  até quarta-feira (12/6). Em 
caso de dúvidas, o interessado pode enviar 
um e-mail (suporte.pss@aadesam.org.br).

Nos dias 12 e 13/6, às 9h, no auditório da 
FIEAC, em Rio Branco, no estado do Acre, 
acontecerá a ‘Jornada de Integração Re-
gional e Interiorização do Desenvolvimento’. 
O evento é gratuito e as inscrições podem 
ser realizadas pelo link (https://encurtador.
com.br/lcLnU).

Na quinta-feira (13/6) das 18h30 às 22h, 
na Gaúcho’s Churrascaria, ocorrerá o ‘Digital 
Evolution Summit – Navegando pela era da 
Transformação’. O encontro é organizado 
pela ACCERTE em parceria com a AATEC. A 
participação é gratuita e o restaurante fica 
localizado na Rua Teresina, nº 568 – Adria-
nópolis. Segue link para inscrições (https://
encurtador.com.br/oqHtd).

O Instituto Federal do Acre (Ifac) prorro-
gou o prazo de inscrições para o Processo 
Seletivo 2024/2 dos cursos Técnicos Sub-
sequentes ao Ensino Médio e de Graduação, 
conforme o edital complementar nº 01, de 
16/5. As inscrições, que são gratuitas, foram 
estendidas até sexta-feira (14/6). Os interes-
sados devem realizar a inscrição através do 
site (https://selecoes.ifac.edu.br/).

O Itaú Cultural e a Fundação Tide Setubal 
prorrogam até sexta-feira (14/6) as inscri-
ções para a segunda edição do Programa 
Ancestralidades de Valorização à Pesquisa, 
que em 2024 tem como tema ‘Meio Ambiente 
e Raça’. As inscrições são gratuitas e podem 
ser feitas pelo link (www.ancestralidades.
org.br). 

Vendas da Natan devem crescer 25% com 
as festas juninas 

Uma das datas mais importantes para o co-
mércio está batendo à porta com a chegada 
do mês de junho, trazendo consigo um período 
de muitos eventos e comemorações: as festas 
juninas. Entre adereços e fantasias, a época fica 
completa com delícias tradicionais. Pensando 
nessa ocasião e em como aguçar as memó-
rias dessa cultura popular, a Natan Congelados 
dispõe de uma seleção de produtos que inclui 
os mais variados quitutes, os ‘queridinhos’ dos 
consumidores, como uma linha de bolos típicos, 
além de sabores variados de pudim. 

A Associação Brasileira de Bares e Restau-
rantes (Abrasel) estima um aumento no volume 
de vendas de alimentos nos meses em que se 
celebram essa festa popular. Nessa esteira, a 
Natan prevê um crescimento de mais de 25% no 
mercado local, o que deve consolidar a empresa 
no segmento de congelados no Amazonas.

Nilton Lins inaugura centro de pesquisa na 
área da aquicultura

Na quarta-feira (5/6), a Universidade Nilton 
Lins inaugurou o Centro de Pesquisa e Inovação 
dedicado à aquicultura, marcando um importan-
te avanço para a pesquisa e o desenvolvimento 
sustentável no setor na região. O espaço, com 
366 metros quadrados, inclui tanques para ex-
perimentos científicos e laboratórios modernos, 
equipados com novos aparelhos adquiridos por 
meio de órgãos de fomento como CNPq, Fape-
am e Capes.

O centro amplia em 50% as atuais instalações 
utilizadas pelo Programa de Pós-graduação 
em Aquicultura (PPG) da Universidade, nos 
níveis de mestrado e doutorado. O progra-
ma é realizado em ampla associação com o 
Instituto Nacional de Pesquisas da Amazônia. 
Segundo a instituição, a iniciativa contribui-
rá para elaboração de projetos que melho-
rem a saúde dos peixes, desenvolvimento de  

rações e aumento na produtividade da cadeia. 

Instituto de Manaus irá desenvolver plata-
forma digital para prefeitura de Anori 

Em reunião no Instituto de Desenvolvimento 
Tecnológico (INDT), o prefeito de Anori, Régis 
Nazaré, juntamente com o Superintendente da 
Suframa, Bosco Saraiva, firmou parceria para 
implantação do projeto tecnológico ‘Mais Saúde’ 
em seu município. O projeto ‘Mais Saúde’ é uma 
plataforma digital com um sistema de gestão 
hospitalar. O objetivo dessa tecnologia é geren-
ciar a admissão de pacientes, controlar o fluxo 
nas unidades de saúde e promover a dissemi-
nação das informações sobre os pacientes no 
contexto de hospitais públicos, especialmente 
em municípios que não contam com gestão 
hospitalar.

A implantação da plataforma permitirá a inte-
gração com o sistema SUS, agilizando o tempo 
dos registros e do atendimento. 

Dois anos após a abertu-
ra da primeira megaloja 
da Havan no Amazonas, 
a varejista confirma a 

abertura das portas da segunda 
filial do estado. A inauguração 
está marcada para sábado (6/7), 
às 10h, e contará com a presença 
do empreendedor Luciano Hang 
(foto). A nova unidade, localizada 
na Avenida das Torres, elevará 
o número total de lojas da rede 
para 177, consolidando a Havan 
como uma das maiores redes de 
varejo do Brasil.

A Havan emprega mais de 20 mil 
colaboradores diretos e cerca de 
120 mil indiretos, o que a destaca 
como uma das melhores empre-
sas para se trabalhar no país, 
segundo o ranking Great Place to 
Work (GPTW). No entanto, a ex-
pansão para Manaus apresentou 
desafios significativos, especial-
mente no transporte da ‘Estátua 
da Liberdade’, símbolo da Havan 
presente em mais de 70 filiais.

A estátua percorreu cerca de 5 
mil quilômetros em mais de 20 
dias. Inicialmente, o monumento 
viajou 3,8 mil quilômetros por 
terra, de Camboriú (SC) a Belém 
(PA), onde foi embarcada em uma 
balsa para completar os últimos 
1,5 mil quilômetros pelo rio até 
Manaus. Este foi o maior trajeto 

realizado na história da empresa 
para transportar a estátua.

“Inaugurar uma loja nova é 
sempre motivo de muita alegria, 
é como se fosse o nascimento 
de uma filha. Por isso, transfor-
mamos esse momento em uma 
grande festa. Em Manaus, essa 
é nossa segunda loja, o que nos 
dá ainda mais motivação, pois é 
sinal que deu certo, que a cidade 
nos acolheu bem. Então, nada 
mais justo que retribuirmos esse 
carinho aos nossos clientes e 
fãs”, comenta o dono da Havan, 
Luciano Hang.

A chegada da nova unidade da 
Havan deve intensificar a concor-
rência entre as grandes varejistas 
locais, que já estão expandindo 
suas operações para cidades in-
terioranas do estado, facilitando 
o acesso e conquistando novos 
consumidores. Ótimo para a Ha-
van, que, apesar de desconhecer a 
logística complicada das estradas 
de águas, foca seu crescimento na 
capital amazonense. A empresa 
de Luciano não teme obstáculos, 
estando presente em  23 estados 
brasileiros, e segue firme com 
planos de inaugurar novas lojas 
ainda este ano, incluindo unida-
des em Francisco Beltrão (PR), 
Joinville (SC) e Alta Floresta (MT).

Em 2023, o faturamento da 
Havan foi estimado em aproxi-
madamente R$ 10,8 bilhões. Esse 
valor é baseado no faturamento 

diário da empresa, que gira em 
torno de R$ 30 milhões.

A megaloja da Avenida das 
Torres está em fase final de 
construção e será térrea. A nova 
loja contará com cerca de 100 
colaboradores diretos, que já 

foram contratados.  Interes-
sados em oportunidades fu-
turas podem registrar os cur-
rículos através do endereço 
eletrônico disponibilizado pela 
empresa (https://encurtador. 
com.br/XXeI8). 

Quintas de São José do Rio Negro preserva 50% área verde na construção

que mais espécies sejam 
plantadas, como é o caso 
do Angelim Vermelho e Ce-
drinho, além de frutíferas”, 
adiantou a especialista, que 
ressalta que todas as espé-
cies de fauna e flora são mo-
nitoradas constantemente.

O condomínio também 
apostou na aplicação de pa-
ver — blocos intertravados 
no piso, garantindo qualida-
de, durabilidade e susten-
tabilidade à obra. Esse piso 
tem a vantagem de fazer a 
drenagem da água da chu-
va, evitando poças e alaga-
mentos na área onde foram 
instalados os blocos.

Segundo Renata Pi, diretora 
de Marketing da incorporado-
ra responsável pelo Quintas, a 
BTP Urbanismo, são ao todo 
mais de 55.000 metros qua-
drados de piso intertravado, 
em 7 km de ruas e calçadas. 
“Trata-se da maior área pavi-
mentada em paver no estado 
do Amazonas”, anuncia.

Ela ressalta que, desde 
quando o Quintas foi con-
cebido, tem o olhar para a 
sustentabilidade: a preser-
vação ambiental faz parte da 
estrutura do projeto. 

RÁPIDAS & BOAS RÁPIDAS & BOAS 



   Em Tempo

A Prefeitura de Ma-
naus abriu, nesta 
sexta-feira (7), as 
inscrições para as fa-

mílias interessadas em obter 
um lote no “Nova Manaus”, 
novo bairro planejado da ca-
pital. Serão mais de 3.500 
lotes concedidos, conforme 
anúncio do prefeito David 
Almeida. Os interessados em 
obter um lote no bairro de-
vem realizar a inscrição no 
site do Sistema Municipal de 
Habitação (Simhab),  clican-
do na aba “Manaus Minha 
Terra”.

O anúncio da abertura 
aconteceu durante coletiva 
de imprensa realizada na 
sede da Secretaria Munici-
pal de Habitação e Assuntos 
Fundiário (Semhaf) e contou 
a presença do titular da pas-
ta, Jesus Alves. 

“Aprovamos na Câmara 
Municipal de Manaus (CMM) 
o projeto para a criação do 
primeiro bairro planejado da 
cidade, após 50 anos. Será 
atrás do Viver Melhor (an-
tigo Monte Horebe). Serão 
cerca de 3.500 lotes de ter-
ra urbanizados, já com os 
equipamentos públicos, com 
água, energia, rede de esgo-
to”, declarou o prefeito.

Avanços na habitação
Na atual gestão, foi lançado 

o maior programa habitacio-
nal da história de Manaus, 
com meta de entregar 17 mil 
moradias construídas ou re-

Prefeitura planeja 
bairro ‘Nova Manaus’ 
com 3.500 lotes 
para famílias de 
baixa renda

DHYEIZO LEMOS/SEMCOM

Inscrições abertas para
concessão de lotes

SEGURANÇA

Organização com PM tem R$ 3,7 mi em drogas apreendidas
Da redação

A Polícia Civil do Amazonas 
(PC-AM), por meio do De-
partamento de Investigação 
sobre Narcóticos (Denarc) e 
com o apoio da Coordenadoria 
de Operações e Recursos Es-
peciais (Core-AM), deflagrou 
uma operação na quinta-feira 
(6), que resultou na apreen-
são de cerca de 50 quilos de 
cocaína, avaliados em R$ 3,7 
milhões, e na prisão de seis 
indivíduos que integram uma 
organização criminosa.

Os presos foram identifica-
dos como Ademir Gonçalves 
Barroso Junior, 33, sendo este 
um policial militar. Eduardo 
Nunes Lima, 31; Enio Gilberto 
Haiden Mendonça, 33; Heber 
Nascimento Hazan, 38; José 
Carlos Souza de Oliveira, 26; e 
Wellington Costa dos Reis, 34.

Em coletiva de imprensa 
realizada na Delegacia Geral 
(DG), o delegado-geral adjunto 
da PC-AM, Guilherme Torres, 
parabenizou os policiais do De-
narc e Core-AM, que deflagra-

ram a ação e prenderam os 
seis indivíduos que facilitavam 
o comércio de tráfico de drogas 
na cidade, e que também eram 
responsáveis por um labora-
tório de drogas.

“Mais um trabalho exitoso 
deflagrado pela Polícia Civil 
que culminou na apreensão 
de 50 quilos de cocaína e, prin-
cipalmente, no desmantela-
mento de um laboratório de 
drogas localizado no conjunto 
Oswaldo Frota, no bairro Cida-
de Nova, zona norte. Com isso, 
durante este ano, a Políci a 
Civil do Amazonas já apreen-
deu, aproximadamente, nove 
toneladas de entorpecentes”, 
enfatizou Torres.

Investigação
Conforme o delegado Ro-

drigo Torres, diretor do De-
narc, as prisões são fruto de 
uma investigação que ocorria 
há cerca de 12 dias. Duran-
te as diligências, foi possível 
coletar informações e chegar 
ao paradeiro dos autores nos 
bairros Cidade Nova e Planal-

to, nas zonas norte e centro-
-oeste de Manaus.

“O primeiro endereço a que 
fomos, onde ficava concen-
trada a maior quantidade de 
entorpecentes, foi no con-
junto Osvaldo Frota. Cons-
tatamos que o local era o 
laboratório central para ar-
mazenamento, embalagem 
e distribuição dos ilícitos. 
Na ocasião, apreendemos 
balanças de precisão, nove 
celulares, prensas, estufa, 
materiais para embalagem 
como bicarbonato, ampolas 
de adrenalina”, pontuou Ro-
drigo Torres.

Segundo a autoridade 
policial, o grupo provavel-
mente atuava há muito tem-
po, pela estrutura de onde 
eram armazenadas as dro-
gas. Além disso, um policial 
militar também fazia parte 
do grupo, sendo ele quem 
realizava o transporte dos 
entorpecentes. No momen-
to da prisão, foi encontrada 
com ele uma quantia de 5 
quilos de drogas.

 DIVULGAÇÃO

formadas nos próximos anos.
“São grandes ações que 

estamos fazendo, que estão 
beneficiando a cidade toda, 
e na área da habitação esta 
secretaria tem muitos ser-
viços já prestados, muitas 
realizações e entregas, e eu 
quero aqui parabenizá-los 
pelo maior programa de re-
gularização fundiária, maior 
programa de construção de 
moradia do município de to-
dos os tempos. É isso que 
nós queremos melhorar a 
qualidade e as condições de 
vida do povo da cidade de 
Manaus”, disse o prefeito.

O chefe do Executivo mu-
nicipal também informou 
que tem meta de atuar na 
verticalização da cidade, 
para impedir que a cidade 
continua expandindo seus 
horizontes de maneira des-
controlada.

Para alcançar esse ob-
jetivo foi criado o sistema 
Simhab, que hoje conta 110 
mil pessoas inscritas para 
serem selecionadas pelos 
programas habitacionais 
do município. O secretário 
Jesus Alves informou que 
12 mil cadastros precisam 
ser atualizados, orientando 

às pessoas a procurarem a 
sede da secretaria, localiza-
da na avenida Constantino 
Nery, para as devidas cor-
reções dos dados.

Manaus Minha Terra
O programa “Manaus Mi-

nha Terra”, relacionado ao 
novo bairro planejado da ca-
pital, vai conceder mais de 
3,5 mil lotes para famílias 
realizarem as edificações de 
suas residências, seguindo 
uma planta pré-definida. 
Após a conclusão da moradia, 
a família se tornará proprie-
tária do lote concedido. A 

edificação deve ser iniciada 
no prazo de seis meses.

Também existem avanços 
significativos na regulariza-
ção fundiária, com a entrega 
de 5 mil registros de imó-
veis na capital, com meta de 
concluir este ano com 15 mil 
registros entregues.

Outro programa lançado 
foi o “Manaus Minha Casa”, 
associado ao programa “Mi-
nha Casa, Minha Vida”, com 
prefeitura investindo R$ 100 
milhões na aquisição dos 
terrenos, onde serão cons-
truídas as 3.680 moradias 
do programa federal.

Vagas para 
vestibular  
de medicina

AFYA

   Da redação

A Afya Itacoatiara está 
com inscrições abertas para 
o processo seletivo para o 
curso de medicina com iní-
cio no segundo semestre 
de 2024. A instituição está 
com várias modalidades de 
ingresso na unidade. 

Para os candidatos ao 
vestibular, nas modalida-
des prova on-line e pela 
nota do Enem, são 50 va-
gas disponíveis. As inscri-
ções estão abertas até o 
dia 1 de julho e as provas 
serão aplicadas no dia 7 de 
julho. O início das aulas está 
previsto para o dia 29 do 
mesmo mês. 

É possível ainda optar 
pelo formato “Vestibular 
Contínuo de Medicina”, em 
que o candidato, após a ins-
crição, realiza a prova em 
horário agendado, no prazo 
de 48h.

A instituição, entrou em 
funcionamento em 2022, 
também está com inscri-
ções abertas para alunos 
que queiram se transferir 
de uma outra instituição de 
ensino. Neste caso, não há 
necessidade de realização 
da prova, mas devem apre-
sentar a documentação es-
colar que será avaliada pela 
direção da faculdade. 

A taxa de inscrição no 
vestibular é de R$ 350 e 
os interessados podem en-
trar em contato pelo e-mail 
medicina.fcmitacoatiara@
afya.com.br ou pelos tele-
fones (92) 99245-8936 e 
(92) 99154-1376. 

A unidade conta com la-
boratórios avançados, si-
muladores realísticos e uma 
biblioteca completa com 
recursos digitais e espaços 
de estudo.

Presos facilitavam o comércio de tráfico de drogas na cidade e eram responsáveis por um laboratório
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Prefeito de Manaus, David Almeida, 
discursando durante a abertura das 
inscrições para concessão de lotes

Manaus, sábado 8 e domingo 9 de junho de 2024

Leonardo Sena



DIVULGAÇÃO 

A Fundação Centro de 
Controle de Oncologia 
do Estado do Amazo-
nas (FCecon), vinculada 

à Secretaria de Estado de Saú-
de (SES-AM), alerta a popula-
ção para a prevenção de casos 
de câncer possíveis de serem 
combatidos com vacinas, pela 
passagem do Dia Nacional de 
Imunização, celebrado neste 
domingo (9).

No Amazonas, são estimados 
cerca de 910 novos casos de 
câncer apenas em 2024, sendo 
610 de colo do útero, 140 de 
cavidade oral e 160 de fígado, 
conforme dados do Instituto 
Nacional de Câncer (Inca). Es-
ses números poderiam ser me-
nores com a vacinação contra 
o Papilomavírus humano (HPV) 
e a Hepatite B, uma vez que 
os imunizantes, disponíveis na 
rede pública de saúde, com-
batem o desenvolvimento de 
casos de câncer causados por 
esses vírus.

A secretária de Estado de 

Em Tempo

Imunizantes contra HPV e Hepatite B combatem 
o desenvolvimento de casos de câncer 

Programa convoca 
doadores de sangue

   Da redação

A primeira edição de 
2024 do programa ‘Doa-
dor Legal’ convoca cida-
dãos para, na terça-feira 
(11), comparecer à Unida-
de Móvel da Fundação 
Hospitalar de Hemato-
logia e Hemoterapia do 
Amazonas (FHemoam), 
conhecida como “Vampi-
rão”, no estacionamento 
da Assembleia Legislati-
va do Amazonas (Aleam). 
Doadores podem ir para 
a coleta no horário das 
8h às 17h.

A diretora de assistên-
cia social Karla Stald ex-
plica que o programa “Do-
ador Legal” nasceu com 
o intuito de incentivar a 
doação de sangue e cons-
cientizar os servidores e 
público em geral sobre a 

importância de ajudar na 
manutenção do estoque 
de sangue da FHemoam. 

“Este ano completamos 
10 anos do programa, com 
um número expressivo de 
doações pelos servido-
res”, destacou Stald, in-
formando que na ação da 
próxima semana, o objeti-
vo é coletar 200 bolsas de 
sangue, por isso a diretora 
pede a participação dos 
servidores da Aleam.

Para ser doador, é ne-
cessário ter entre 16 e 
60 anos, pesar mais de 
50 quilos e estar com 
boa saúde. Menores de 
18 anos somente podem 
doar com a presença dos 
pais ou responsável legal. 
Também é preciso estar 
bem alimentado e portar 
documento de identida-
de com foto.

DOADOR LEGAL

Evento celebra Dia Mundial do Doador de Sangue, em 14 de junho

DIVULGAÇÃO 
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Vacinas auxiliam na 
prevenção de câncer

Saúde, Nayara Maksoud, re-
força o chamado e pede que 
a população apoie as ações 
de imunização, comparecen-
do às unidades de saúde para 
manter em dia o esquema de 
vacinação. “É um gesto que 
salva vidas”, destaca.

O diretor-presidente da FCe-
con, Gerson Mourão, destaca 
que o HPV de alto risco é um 
vírus adquirido por meio de 
contato íntimo ou pela relação 
sexual, sendo o responsável 
pelo aparecimento de lesões 
que, quando não tratadas, po-
dem evoluir para um câncer.

Além do câncer de colo do 
útero, o médico explica que o 

vírus é o responsável por causar 
câncer oral, peniano, anal e no 
canal anal. Por isso, é impor-
tante a vacinação de meninos 
e meninas de 9 aos 14 anos. 

“A vacina está disponível nos 
postos de saúde dos municí-
pios, é gratuita e não existe 
nenhuma possibilidade de es-
timular sexualmente meninas 
e meninos, sendo de dose úni-
ca”, detalha Gerson Mourão.

Hepatite B
O desenvolvimento de um 

possível câncer no fígado pode 
ser evitado por meio da vacina 
contra a Hepatite B. Segundo 
o médico cirurgião hepático 

Sidney Chalub, a doença é 
causada por um vírus – o HBV 
–, que pode ser encontrado no 
sangue e em secreções, sen-
do também considerada uma 
infecção sexualmente trans-
missível.

“O imunizante é administra-
do ainda na infância, a partir 
dos seis primeiros meses. Caso 
a criança não seja imunizada 
na infância, o vírus pode ficar 
alojado nas células do fígado e, 
em algum momento, o genoma 
que ‘guarda’ as informações 
virais pode estimular que essas 
células se tornem tumorais, 
desencadeando um câncer no 
órgão”, informa o médico.

FCecon reforça 
importância da 
vacinação em 
celebração ao 
Dia Nacional da 
Imunização

Manaus, sábado 8 e domingo 9 de junho de 2024

Leonardo Sena
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Manaus FC ainda não venceu no estádio Ismael Benigno, a Colina, pela Série D deste ano
DIVULGAÇÃO/MFC

O Manaus FC quer 
manter o bom mo-
mento no Campe-
onato Brasileiro da 

Série D e, de quebra, derru-
bar um tabu na competição 
nacional. O Gavião Real vem 
de vitória sobre o São Rai-
mundo-RR e, neste domingo 
(9), recebe o Rio Branco-AC, 
no estádio Ismael Benigno, a 
Colina. Além da segunda vitó-
ria consecutiva, o Gavião Real 
quer vencer pela primeira vez 
jogando na Colina pela Série 
D deste ano. A bola rola às 
15h30 (horário de Manaus).

No momento, o time es-
meraldino está fora do gru-
po de classificação, na sexta 
colocação, com oito pontos. A 

Leonardo Sena

Elenco esmeraldino em treino no estádio 
Ismael Benigno, a Colina, durante 
preparação para desafios da Série D

Vila Olímpica sedia torneio 
com entrada gratuita

Inscrições abertas para 
corridas com premiações

   Da redação

A Vila Olímpica de Ma-
naus recebe a 3ª Etapa 
Indoor do Campeonato 
Brasileiro Multi Site de 
Tiro com Arco, neste 
domingo (9), às 8h. A 
competição conta com 
apoio do Governo do 
Amazonas e visa qualifi-
car os atletas para cam-
peonatos nacionais.

 A competição está 
sendo realizada em 
todo o Brasil, e a pon-
tuação dos atletas será 
enviada à Confederação 
Brasileira de Tiro com 
Arco. A disputa será nas 
categorias arco recur-
vo adulto, arco recurvo 
olímpico e barebow, nos 
naipes masculino e fe-
minino.

O evento é organizado 
pela Federação Amazo-
nense de Tiro com Arco 
(Fatarco) e acontece em 
seis etapas anuais. O 
campeonato tem en-
trada gratuita na Vila 
Olímpica de Manaus.

“Estamos acompa-
nhando o desenvolvi-
mento dos atletas de 
tiro com arco no esta-

do e é notório o nível 
elevado do qual estão 
conquistando. A de-
terminação do gover-
nador Wilson Lima é 
que nossos arqueiros 
estejam sempre quali-
ficados para as diversas 
competições”, afirmou 
o secretário de Esta-
do do Desporto e Lazer 
(Sedel), Jorge Oliveira.

Bolsa Esporte
Começou nesta se-

mana, em 3 de junho, 
o período para se ins-
crever no Bolsa Espor-
te Estadual, patrocínio 
que tem o objetivo de 
incentivar atletas e pa-
ratletas amazonenses, 
desde a base ao alto 
rendimento olímpico e 
paralímpico. Aprovados 
poderão receber valo-
res variam de R$450 
a R$3.300 mensais, di-
vididos em três cate-
gorias.

Os registros podem 
ser feitos no auditório 
da Vila Olímpica de Ma-
naus, na avenida Pedro 
Teixeira, n° 400, bairro 
Dom Pedro, Zona Cen-
tro-Oeste da capital.

   Da redação

Os atletas profissionais e 
amadores já podem marcar 
no calendário a data de uma 
das corridas mais tradicio-
nais da cidade, a Pátio Run, 
que acontece no dia 04 de 
agosto. Promovido pelo Pá-
tio Gourmet, as inscrições 
para a prova estão aber-
tas no site https://www.
ticketsports.com.br.

A coordenadora de Ma-
rketing do Pátio Gourmet, 
Fabiana Cavalcante, res-
salta que a corrida ganha 
mais adeptos a cada edição. 
Em 2023, mais de 5 mil 
pessoas participaram do 
evento. “Isso nos motiva a 
promover um evento ainda 
melhor. Mais do que uma 
corrida de rua, a Pátio Run 

reforça mensagens impor-
tantes para a marca, como 
a promoção do esporte e 
da saúde”, destaca.

Com percursos de 5 km e 
10 km, a largada da corrida 
será a partir das 6h, no 
estacionamento do Pátio 
Gourmet da avenida Djal-
ma Batista. As inscrições 
podem ser feitas até o dia 
26 de julho ou enquanto 
houver vaga. O atleta deve 
acessar a aba de “evento” 
no site da Ticket Sport, di-
gitar o estado e clicar no 
banner da Pátio Run. Em 
seguida, basta inserir os 
dados pessoais e efetuar 
o pagamento da taxa, no 
valor de R$ 129,90.

As provas terão quatro 
categorias: público geral 
5 km e 10 km; deficiente 

visual; cadeirante; e equi-
pe. Os vencedores até o 
terceiro lugar da categoria 
geral masculino e feminino 
de 5 km e 10 km, ganharão 
cartão-presente do Pátio 
Gourmet, nos valores de 
R$ 1.000, R$ 800 e R$ 500, 
respectivamente. Nas ca-
tegorias deficiente visual 
e cadeirante, a premiação 
para os três primeiros co-
locados será de R$ 500, R$ 
300 e R$ 200. As equipes 
com os três melhores re-
sultados ganham R$ 3.000, 
R$ 2.000 e R$ 1.000.

Os atletas participantes 
receberão um kit contendo 
número de peito, camise-
ta, squeeze, boné e sacola. 
Todos os participantes que 
concluírem a prova recebe-
rão medalhas.

TIRO COM ARCO

PÁTIO RUN

Competição visa qualificar atletas para campeonatos nacionais

Em 2023, mais de 5 mil pessoas participaram do evento que teve percursos de 5km e 10km

DIVULGAÇÃO/SEDEL

DIVULGAÇÃO

Gavião mira quebra 
de tabu na Série D 
contra Rio Branco

pontuação, porém, é a mesma 
do Princesa do Solimões, que 
está na quarta colocação pela 
questão da vantagem no sal-
do de gols. O Rio Branco-AC, 
adversário deste domingo, 
está entre as duas equipes 
amazonenses, na quinta co-
locação, também com oito 
pontos.

O líder do grupo é o Ma-
nauara, time amazonense 
que ganhou as seis parti-
das até aqui e tem 100% de 
aproveitamento na Série D 
de 2024. Foi para o Robô 
da Amazônia, inclusive, que o 
Gavião Real perdeu por 4 a 0 
na última vez em que jogou 
no estádio Ismael Benigno, 
a Colina.

Treinador do Manaus FC, 
Renatinho Potiguar guiou a 

equipe rumo ao hexacampe-
onato amazonense após as-
sumir a equipe no início do 
returno. O momento de alta 
foi interrompido pelo mau 
início na Série D. Agora, o 
comandante vê a vitória como 
possibilidade de se aproximar 
do grupo de cima. 

“A gente vem de uma vitó-
ria importante fora de casa. 
Esse jogo dentro de casa vai 
ser importante também por 
conta da tabela de classifica-
ção, para virar o turno numa 
situação boa, até mesmo em 
G4. A gente está muito fo-
cado. Houve uma evolução 
boa no último jogo. Tem que 
trabalhar muito ainda para 
chegar naquilo que a gente 
pensa sobre equipe. Espe-
ramos conseguir o resultado 

que nos interessa”, afirmou o 
comandante do Gavião.

Chegada
O Manaus FC anunciou, na 

quarta-feira (5), o atacante 
Alvinho, que retorna ao Ga-
vião Real para sua segunda 
passagem. Com a camisa es-
meraldina, Alvinho possui 10 
gols anotados, além do título 
amazonense de 2022. 

“Me sinto muito feliz de 
retornar ao Manaus, um clube 
onde fui campeão no passado 
e tive muitas alegrias. Hoje 
nos encontramos diante de 
um desafio que é o retorno 
à Série C e eu, junto com os 
companheiros, irei lutar para 
que esse objetivo se torne 
realidade. Chego para somar 
com o clube”, disse o atacante.

Leonardo Sena
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LIGUE E ANUNCIE: (092) 98859-0110/99969-1624 - Whatsapp Comerciallemtempo@gmail.com
Classificadosemtempo@gmail.com

DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°. 3.785/2012

Josimar Ribeiro da Silva , torna público 
que recebeu do IPAAM, a Licença Ambiental 
Única n.°160/2024, que autoriza a atividade 
de depósito de madeira para comercialização 
de madeira serrada e beneficiada, com 
utilização de bancada de serra para 
redimensionamento de peças, localizada 
na Av. Brigadeiro Hilário Gurjão,n° 2030, 
Jorge Teixeira, Coordenadas Geográficas: 
03°01’55,467”S e 59°55’51,873”W, Manaus-
AM, para Indústria Madeireira - Depósito 
de madeiras, com validade de 03 Anos.


